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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 

PROMUEVE IEQ NUEVA CULTURA DEMOCRÁTICA  

Redacción 

La Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), encabezada por la 
Consejera Electoral María Esperanza Vega Mendoza, dio  cuenta de  las  actividades más  relevantes  realizadas  en  esta 
materia durante el primer semestre de 2011. 

Al  seno  de  la  Comisión  ‐integrada  además  por  el  Consejero  Carlos  de  los  Cobos  Sepúlveda,  así  como  de  la 
representación del  PRD y PVEM,  se  resaltó  que  el  IEQ promueve en  todos  sus  actos  el  fortalecimiento de  la  cultura 
democrática de los queretanos. (C p.4) 

 

IMPARTE IEQ PLÁTICA SOBRE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Por Aimée Pacheco 
 
El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartió la plática denominada participación ciudadana que fue dirigida a los 
alumnos de nivel secundaria de los grados 1°, 2° y 3°; así como tres grupos de bachillerato siendo un total de 6 grupos 
de 110 alumnos aproximadamente. 
 
A petición de las autoridades educativas del Colegio Celta, el IEQ a través de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y 
Capacitación Electoral, a cargo de Evaristo Martínez Clemente, habló sobre las implicaciones que tiene la participación 
ciudadana    dentro  de  las  democracias modernas,  de  los  requisitos  para  poder  participar  en  las  elecciones  y  de  las 
características del voto en nuestro país. (DQ p.8) 
 
 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LOS JÓVENES  

Con una dinámica de debate, expusieron sus puntos de vista acerca de lo que piensan sobre la democracia  

Por Redacción 

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartió la plática denominada participación ciudadana, que fue dirigida a los 
alumnos de nivel  secundaria  de  los  grados 1°,  2°  y  3°;  así  como  tres  grupos de bachillerato,  siendo un  total  de  seis 
grupos de 110 alumnos aproximadamente. 

A petición de las autoridades educativas del Colegio Celta, el IEQ a través de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y 
Capacitación Electoral, a cargo de Evaristo Martínez Clemente, habló sobre las implicaciones que tiene la participación 
ciudadana  dentro  de  las  democracias  modernas,  de  los  requisitos  para  poder  participar  en  las  elecciones  y  de  las 
características del voto en nuestro país. (C p.10) 
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EXIGEN CANDIDATOS CIUDADANOS 

Por Mariana Chávez 
  
Los institutos electorales y los diferentes niveles de gobierno han hecho caso omiso a la voz ciudadana que pide se le 
permita participar a través de las candidaturas ciudadanas y los Cabildos abiertos, pues las leyes en la materia local y 
federal  están  “durmiendo  el  sueño  de  los  injustos”,  consideró  el  representante  de  la  organización  política  Alianza 
Ciudadana ente el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), César Zafra Urbina. 
 
Destacó  que  esta  agrupación  política  la  única  con  registró  ante  el  órgano  electoral  en  la  entidad,  busca  que  los 
ciudadanos no  tienen  interés de  afilarse  a un  instituto político participen activamente  con propuestas  y  acciones  en 
aspectos de política pública. (PA p.5) 

 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

 
COLUMNA 
LOS INCALUMNIABLES 
Por Juan Sereno 
 
ATOLE CON EL DEDO 
 
Como si nos faltara uno, los diputados panistas llevaron un payaso para "amenizar" la comida ofrecida a los medios de 
comunicación con motivo del Día de la Libertad de Expresión. Desenfadados,  los azules se quedaron hasta entrada la 
noche  bailando  y  cantando.  Olvidaron  los  dictámenes  pendientes  y  parecían  estar  en  su  hábitat  natural,  casi  como 
cuando se reúnen en un "centro botanero" del centro al terminar las sesiones de pleno (sea o no horario laboral). 
 
Buenos para algunas cosas, pero no para consensuar porque siguen atorados con la elección del séptimo Consejero (que 
según Eric Salas  llegando él a  la dirigencia "eso se resuelve", pero esa es otra historia). En el último capítulo de esta 
telenovela,  la  Junta de Concertación Política a propuso a Agustín Alcocer en una terna para ser votado y  terminar  la 
discordia en el Consejo del IEQ. 
 
Misteriosamente, Cecilia Pérez Cepeda, quien siempre que quedaba con 10 votos, ahora bajó  las preferencias a 9 y  la 
nueva  propuesta  (Alcocer)  obtuvo  un  voto.  Y  ninguno  de  los  candidatos  los  17  que  exige  la  sentencia  del  Tribunal, 
máxima instancia a la que nuestros diputados locales le han tendido otra cortinota de humo y le siguen dando atole con 
el dedo. Lo importante es que parezca como que están trabajando en el asunto. (DQ p.4) 
 
 
OPINIÓN 
TRAS LA VERDAD 
 
¡AHORA SE BURLAN LOS DIPUTADOS DE ASPIRANTES! 
Por Héctor Parra 
 
A consejeros del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro. El jueves 16 una vez más y por quinta ocasión los 
legisladores locales se negaron a elegir el séptimo consejero del IEQ, insisten en los mismos nombres de sus aspirantes, 
nadie más participa, para ellos no existen los demás aspirantes, más de 40 participantes que ni los ven ni los oyen. 
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Vea usted si no es una burla lo que le comento asiduo lector de esta columna. En la sesión del  jueves los integrantes de 
la Junta de Concertación Política, o sea, los coordinadores de grupos y fracciones legislativas propusieron al pleno a sus 
dos candidatos: los mismos; pero, para simular que tomaron en cuenta a uno de los aspirantes, propusieron al Dr. En 
Derecho Agustín Alcocer Alcocer, hipotéticamente como tercero en discordia y ¡oh sorpresa!, sólo le dieron un voto; en 
tanto  que  sus  “candidatos  oficiales”  obtuvieron  13  y  9  votos,  respectivamente,  dada  la  inasistencia  de  dos  de  los 
diputados, coincidentemente un legislador de cada grupo, lo cual significa que la “burla” fraguada en contra del Doctor 
Agustín  Alcocer,  provino  del  G‐15;  por  supuesto  sólo  fue  como  distractor  y  justificación  para  el  Tribunal  Electoral 
Federal. (C p.6) 
 
 
 
COLUMNA  
“PULSO DE QUERÉTARO” 
por Andrés González Arias  
 
El  asunto  del  séptimo  Consejero  del  Instituto  Electoral  de  Querétaor,  cuando  camina  ya  la  décima  semana  de 
indefinición, se torna no sólo preocupante, sino vergonzoso para todas las partes, para la LVI Legislatura en especial, 
pero igualmente para los partidos políticos y las instancias de gobierno encargadas de resolver las situaciones políticas 
que aquí se generen.  
 
Se  trata  si  bien  de  un  empecinamiento  de  fracción  ‐la  de  Acción Nacional‐  es más  una  necia  estrategia  de  camorra 
política, de exhibir  inoperatividad de un Congreso en materia  justamente político‐electoral, con todos los riesgos que 
ello conlleva, como el que sea el Tribunal Federal Electoral el que resuelva  finalmente este embrollo  local y de paso, 
hasta les sea impuesta una multa.  
 
Y mire usted, Querétaro no es el primer caso que presenta estos excesos de  falta de operación política. Sucedió ya a 
principios de siglo en Yucatán, cuando el Congreso local no se definía ‐y no se definió‐ en torno a situaciones similares, 
por  lo  que  tuvo  que  intervenir  la  instancia  federal  electoral,  luego  de  que  el  Congreso  local  desoyó  cuanta 
recomendación le hacia esta instancia. Actualmente, son al menos un par de estados en donde los institutos electorales 
no caminan bajo el principio de imparcialidad, porque o bien están contaminados por los Ejecutivos de los estados, con 
aviesas  intenciones de  controlarlos,  o  bien  son  los  partidos políticos  los  que,  aferrados  a  sus  trincheras,  no  llegan a 
negociación alguna.  
 
Y es que la “guerra de guerrillas” que se inició dentro de la Legislatura loca allá por el mes de noviembre del año pasado 
y que la operara el entonces diputado Ricardo Anaya, no ha sido extinguida. Y no es porque no se tengan propuestas, 
sino porque  la  razón central de Acción Nacional no ha variado. El  fondo del asunto es manosear,  ensuciar el órgano 
electoral para que, cuestionado, se preste a reclamo cuanta derrota tenga este partido en las elecciones que vienen.  
 
Hoy  en  la  sesión  del  Congreso,  seguramente  y  por  enésima  vez  se  tratará  de  abordar  el  asunto.  Hasta  anoche  la 
propuesta de Acción Nacional  no  tenía  variación  y  el  empecinamiento  sigue  siendo por  la  Lic.  Cecilia  Pérez  Zepeda, 
identificada hoy como la incondicional de este partido.  
 
La contra parte lleva como primera propuesta a Alfredo Flores Ríos, que igualmente ha sido rechazado por los panistas 
pero en cuyo nombre no se aferra el llamado G15m sino que el PAN remueva a Cecilia, es posible que el G15 también 
cambia a Flores Ríos.  
 
Esta vez la ciudadanía espera más que ataques, propuestas, vista la inoperancia política de las partes. Es necesario que 
las partes, los partidos, pues, me refiero al PAN y al PRI concretamente, se dejen de necedades e integren un Instituto 
Electoral que cumpla lo mejor posible con un encargo del cual se han adueñado los partidos, pero en el cual es mayor el 
derecho que tiene el ciudadano, como lo es la defensa de su voto.  
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¿Hasta cuando le devolverán estos partidos el derecho a las instancias ciudadanas para nombrar a los Consejeros?  
 
Que la reforma electoral comience por ahí. (Informativo 18, p. 3)  
 
 
 
CARICATURA    “COMENZÓ LA LUCHA RUMBO AL 2012” BRAULIO GUERRA URBIOLA  (PRI), GUILLERMO VEGA 
(PAN) 
Por Pepe Gómez (DQ p.3) 
 
 

“SÓLO QUIERO LA ALCALDÍA”: POLLO 

Por Alejandro Caballero 
  
El empresario queretano, Juan Arturo el “Pollo” Torres Landa, dio a conocer que sí en efecto él quiere ser el candidato 
por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para la Presidencia  Municipal de Querétaro. 
 
“Pollo”  Torres  Landa  descartó  tajantemente  el  buscar  candidaturas  de  otro  tipo  como  lo  pueden  ser  diputaciones 
locales o federales, senaduría, el  Pollo  dijo  que  él  quiere  la  alcaldía  sino  no  buscaría  ningún  otro  cargo  de  elección 
popular. (PA p.3) 
 

DARÁN “SOLUCIONES” EN ELECCIONES 2012 

Por Mariana Chávez 
  
El programa Soluciones que impulsara el gobierno estatal no se suspenderá durante el proceso electoral próximo en la 
parte  correspondiente  a  la  entrega  de  obra  pública,  indicó  el  coordinador  general  de  ese  programa,  Juan  José  Ruiz 
Rodríguez. 
 
Indicó que ese programa seguirá “su curso normal” porque a su parecer no impacta o interviene en materia electoral 
dado que los ciudadanos beneficiarios del mismo no reciben los apoyos directamente de los funcionarios. (PA p.3) 
 

 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
TODOS DAN COMO VENCEDOR A JOSÉ BÁEZ  
Por Sergio Hernández 
 
Diputados locales y federales, delegados federales y funcionarios municipales, todos consejeros panistas, dieron como 
vencedor a José Luis Báez, luego del foro del viernes; el perfil de negociador es su fortaleza, aseguran. (N p.4)  
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"RETRASAN REFORMA POLÍTICA": PAN 

Por Alejandro Caballero 
 
El  diputado  federal  del  Partido  Acción  Nacional  por  Querétaro,  Miguel  Martínez  Peñaloza,  indicó  que  es  ya 
prácticamente  imposible  que pueda  salir  la  reforma política  antes  del  tres  de  julio,  ya  que  explicó  esa  fecha habrán 
elecciones en diversas entidades del país. 
  
Y  añadió que  la bancada del PAN respeta  completamente el  llamado hecho por el presidente de  la República, Felipe 
Calderón Hinojosa,  para  que  exista  un periodo  extraordinario  en  la  Cámara  de Diputados  y  ahí  se  pueda  discutir  lo 
antes posible el tema de la reforma política. 
 
El  representante  popular  dijo  que  tanto  él  como  su  partido  están  en  el mejor  disposición de  ya  sacar  adelante  esta 
reforma, pero que resulta lamentable, el hecho de ver como diputados del PRI, del PRD y de algunos partidos más de 
oposición, no parecen estar muy interesados en este tema en la mayoría. 
  
Martínez Peñaloza, señaló que por el momento todos los actores políticos están más preocupados por las elecciones del 
próximo tres de julio que se celebraran en diversos puntos de la entidad, como lo es el Estado de México, que por sacar 
adelante dicha reforma. (PA p.5) 
 
 
 
PRI 
 
INAUGURA EL PRI MUNICIPAL SU NUEVO EDIFICIO 
Destaca Cristina Díaz labor del gobernador J. Calzada 
Por Noticias 
 
Falta poco para recuperar el municipio de Querétaro, son miles de queretanos que exigen un gobierno renovado, que 
puede garantizar soluciones a los problemas que padedecemos, manifestó el Presidente del Comité Municipal del PRI 
en Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, en el marco de la inauguración de la nueva sede del tricolor en la capital del estado. 
(N p.4) 
 
 
PONEN 'MANOS A LA OBRA' EN 5 COLONIAS 
El  empresario  Juan  Arturo  Torres  Landa  García  anunció  que  a  partir  de  hoy,  la  Asociación  Civil  'Manos  a  la  Obra' 
comenzará  su  labor  social  con una  inversión de 100 mil  pesos  en  cinco  colonias de  la  capital queretana,  de manera 
independiente a la estructura y el gobierno del Partido Revolucionario Institucional. (am p. 1)  
 
 
PRETENDEN GENERAR 'CAPITAL' CON MNC 
Con  el Movimiento Nacional  de  Cibernautas,,  el  PRI  pretende  crear  un  'capital  social'  que  le  permita  lograr  triunfos 
como  el  que  obtuvo  José  Calzada  Rovirosa  en  Querétaro,  en  las  elecciones  de  2009,  cuando  echó  mano  de  esta 
estrategia, advirtió Sergio Gutiérrez Hernández, líder saliente del MNC. (a.m. p.p. 1 y 3)  
 
 
RECUPERAN PRIÍSTAS LA CONFIANZA DE QRO.  
Por Arlene Patiño  
 
Querétaro  es  un  ejemplo  a  nivel  nacional,  consideró  al  Secretaria  General  del  Partido  Revolucionario  Institucional, 
Cristina  Díaz.  Y  es  que  a  decir  de  la  Secretaria,  los  priístas  queretanos  han  logrado  recuperar  la  confianza  de  los 
ciudadanos. (am p. 3)  
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LLAMA BRAULIO A PAN A CREAR AGENDA UNIDA 
por Arlene Patiño  
 
El  dirigente  estatal  del  PRI,  Braulio  Guerra  Urbiola,  invitó  a  quien  sea  el  próximo  dirigente  del  PAN  a  realizar  una 
agenda de trabajo conjunta. “DE acuerdo con el líder estatal del PRI, es necesario que el panista que sea elegido como 
Presidente del PAN no convoque a un debate sino a una reunión. (am p. 3)  
 

EXIGE PRI NO DENOSTAR A EMPRESARIOS 

Por Alejandro Caballero 
  
El  Presidente  del  Estado,  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  (PRI)  Braulio  Guerra  Urbiola,  lamentó  las 
declaraciones hechas por el senador del PAN Eduardo Nava, en donde indicaba que el PRI ha secuestrado las cámaras 
empresariales. 
 
Braulio  Guerra  exigió  respeto  a  los  empresarios  del  estado  y  exigió  que  no  se  les  quiebra  denostar  al  hacer 
declaraciones de este tipo, ya que señaló los empresarios tienen la capacidad de escoger lo que hacen y de qué manera 
lo llevan a cabo. (PA p.3) 
 
 
'DESDIBUJADO' GOBIERNO DE PANCHO: CRISTINA DÍAZ 
por Arlene Patiño  
 
La Secretaria General del PRI, Cristina Díaz, calificó como una administración  'desdibujada' y alejada de  la gente a  la 
encabezada por Francisco Domínguez Servién, presidente municipal de Querétaro. (am p. 5)  
 
 
INICIA PRI LA CUENTA REGRESIVA ELECTORALES 
por Arlene Patiño  
 
Este  domingo  los  priístas  realizaron  el  encendido  de  un  reloj  en  cuenta  regresiva  para  las  próximas  elecciones  en 
diferentes estados. A estos actos se esperaba la asistencia del dirigente nacional de PRI, Humberto Moreira, pero por 
cambios de agenda, en su lugar asistió la Secretaria del partido,  Cristina Díaz. (am p. 5)  
 
 
EL PAN TIENE PARKINSON POLÍTICO, DICE CRISTINA DÍAZ 
La secretaria general del PRI vino en representación de Moreira 

Por Armando Ruiz Muñoz 

El Partido Revolucionario Institucional aseguró en la ciudad de Querétaro que volverá a la presidencia de la República y 
consolidará  su  liderazgo  en  el  Estado,  luego  de  que  el  PAN  presenta  "Parkinson  político,  Alzheimer  y  taquicardia 
electoral". 

Durante una visita a  la entidad,  la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Cristina Díaz Salazar,  en 
representación de Humberto Moreira, reconoció el liderazgo del gobernador José Calzada Rovirosa, así como del líder 
estatal del revolucionario institucional, Braulio Guerra Urbiola, por convertir a Querétaro en un estado "próspero, un 
industrial, comerciante, de oportunidades para muchas familias", y aprovechó para asegurar que su partido recuperará 
la presidencia de la República en 2012. (DQ p.1) 
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ARREMETE BRAULIO GUERRA CONTRA ANAYA  

Por Armando Ruiz Muñoz 

El  líder  estatal  del  PRI,  Braulio Guerra Urbiola  arremetió  contra  el  subsecretario  de  turismo  federal,  el  ex  dirigente 
estatal del PAN, Ricardo Anaya Cortés, pues consideró “que no le bastaron sus cargos locales y optó por un proyecto 
individual al irse a la subsecretaría de turismo federal. 

“Dejó la dirigencia de su partido, la diputación, la diputación local, no le bastó tener el honor, el privilegio de coordinar 
los esfuerzos de su organización política y además de tener un cargo de representación proporcional que le otorgó su 
partido político”, dijo Guerra Urbiola. (DQ p. 16) 

 

RINDE PROTESTA MOVIMIENTO NACIONAL DE CIBERNAUTAS DEL PRI 

Por Armando Ruiz Muñoz 

Toman protestas del PRI en Querétaro, con el cula se busca mantener la vanguardia tecnológica al partido informando 
sus spropuestas de cara a las próximas elecciones y manteniéndose cerca de la militancia.  

Durante la visita a la entidad de la Secretaria General del PRI, Cristina Díaz Salazar, el Comité Directivo Estatal del PRI, 
encabezado por Braulio Guerra Malo, tomó protesta a Julio Cabrera y Maricela Paulin, presidente y secretaria de esta 
nueva organización política y mencionó que  “el PRI es un partido que está a  la vanguardia   porque el  innovar es un 
signo de liderazgo, por ello el PRI es un partido líder” (DQ p.4) 

 

SE CAMBIAN DE CAMISETA DE AZUL A ROJO, 300 MILITANTES 

Por Zayra Velázquez 
 
En  el  último  año,  se  han  afiliado  al  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  alrededor  de  300  panistas,  ya  que  el 
tricolor  es  un  partido  de  puertas  abiertas  para  todos  los  ciudadanos,  aseguró  el  dirigente  estatal,  Braulio  Guerra 
Urbiola. 
 
Luego de las denuncias del PAN respecto a que el PRI estaba tratando de convencer a su gente de renunciar al grupo 
político, el  líder reiteró que espera que el nuevo presidente estatal  si  tenga  la altura de  llegar al diálogo, ya que por 
parte del PRI siempre van a tener “la mano extendida”. 
 
“Lamento que el presidente del PAN, interino, que no me acuerdo de su nombre (Guillermo Vega Guerrero), se refiera 
así a sus militantes, que se trafica con ellos como si fueran cosas…se están olvidando de sus malos gobiernos por eso se 
le va la gente” comentó. 
 
Dijo que el blanquiazul se debería de preocupar por administrar su partido, para que la militancia permanezca en sus 
filas, ya que hay panistas que han optado por integrarse al PRI. (PA p.3) 
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PVEM 
 
DEBE ABRIRSE A TODOS LA ALAMEDA HIDALGO 
Por Noticias 
 
La alameda Hidalgo debe estar sin rejas, abierta al turismo y a los queretanos, pero bien vigilada y con un reglamento 
interno acerca del uso que la gente debe darle a los espacios verdes, con buena iluminación nocturna, riego inteligente, 
mapas e indicadores de dirección, entre otros dispositivos, propone Ricardo Astudillo Suárez. (N p.6) 
 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
GASTAN LOS DIPUTADOS HASTA $371 MIL AL MES EN TELEFONÍA 
Por Aimée Pacheco 
 
Muy habladores y visitados han estado los diputados. Y es que en el uso de los recursos públicos, los rubros de telefonía 
y atención a visitantes son los que tienen picos importantes en su informe mensual de gastos.  
 
Sólo en los últimos cuatro meses se han erogado un millón 81 mil 325.94 pesos, por ese concepto, periodo en el que 
tuvo un incremento de hasta el 200 por ciento. (DQ p.1) 
 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
COLUMNA  
“LA COMEDIA”  
por Luis Gabriel Osejo  
 
Exa, Radar, Acir,  Radio Fórmula, ABC, Radio Capital,  Imagen, Radio UAQ y Radio Centro  se  disputan  la  audiencia  en 
Querétaro...o el "rating" como se dice en la jerga mediática. 

�Lejos, muy lejos quedó el tiempo en que solo había uno o dos noticieros radiofónicos.� 

Según un sencillo sondeo realizado por Ciudad y Poder entre políticos queretanos, "Para Continuar", que se transmite 
por Exa 95.5 y que es conducido por Miguel Ángel Álvarez y Laura Cours, es el más escuchado por ese sector de la 
sociedad.� 

Pero las cosas podrían cambiar en las próximas semanas con la salida de Miguel que hace unos días anunció en su 
cuenta de Twitter que dejaría el espacio en el mes de Julio.� 

Este noticiero es el más antiguo de todos y fue fundado por Andrés Estévez y Joaquín Sanromán que también tienen sus 
propios espacios informativos.� 

Andrés retomó la cabina apenas hace un par de meses cuando fue invitado por José Bernal, "Pepo", para que se hiciera 
cargo de "Así sucede" de 107.5 fm vespertino.� 

Por su parte, Joaquín, está al frente de "Panorama Informativo" en donde sustituyó al propio Andrés.� 
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El grupo "Así sucede" que le ha apostado al noticiero más inmediato, con reporteros "móviles", también permitió el 
regreso del periodista Rafael Pinzón que había dejado su espacio en "Capital" por presiones de Miguel Ángel Vichique,  
coordinador de comunicación social de Francisco Garrido Patrón.� 

De hecho, en la pasada administración, la permanencia de un conductor o reportero dependía del Palacio de Gobierno.� 

Cuando le preguntamos a algunos políticos a quién le tenían más "miedo" a la hora de ser entrevistados, la mayor parte 
de ellos dijeron que a Rafael Pinzón que hoy tiene a su cargo la emisión matutina de "Así sucede".� 

La proliferación de estaciones y de noticieros radiofónicos han permitido que nazca una nueva generación de 
conductores. � 

Con varios años en la Televisión local, Adán Olvera, conductor de "ABC Radio" de la OEM puede ser considerado como 
uno de los representantes de esa nueva generación. � 

A pregunta expresa de Ciudad y Poder, la mayor parte de los consultados aseguraron que lo que más les gusta de un 
noticiero es la manera en que el o los conductores dan a conocer una noticia.� 

Casi todos dijeron que en mucho depende de la credibilidad de quien está "en el micrófono".�"Hay muchos conductores 
que no dan noticias, más bien platican sus anécdotas que a nadie interesan", dijo uno de los entrevistados.� 

Otros dijeron que lo que más les atrae de un noticiero es la información extra, la "exclusiva" o el "chisme", que traiga su 
conductor.� 

A la lista de conductores que actualmente hay en la metrópoli, habrá que agregar a Arturo Vallejo Casanova, gerente de 
"Capital", ex consejero del IEQ, y por muchos años el número uno en "rating" en su noticiero "Enlace" de Radio 
Fórmula.� 

La preferencia de la audiencia se la disputan 10 estaciones que producen unas 50 horas diarias de noticieros.� 

Estos son tres de los "Top Cinco" generado a partir del breve sondeo realizado por Ciudad y Poder.� � 

 

Cuál es el noticiero que más escuchas?*� � 

1. Para Continuar� 

2. Panorama Informativo 

�3. Así sucede (emisión matutina) 

�4. Entre Líneas (Radio Fórmula con Aurelio Peña) 

�5. Abc (emisión vespertina)�   � 

  

Nombra cinco conductores de noticieros radiofónicos (más menciones)� � 

1. Joaquín Sanromán� 

2. Miguel Ángel Álvarez� 

3. Rafael Pinzón 

�4. Andrés Estevez� 
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5. Aurelio Peña � � 

 

Qué conductor te genera más intranquilidad ("temor") cuando te entrevista?� � 

1. Rafael Pinzón 

�2. Miguel Ángel Álvarez 

3. Joaquín Sanromán� 

4. Andrés Estevez� 

5. "Los de la UAQ"� 

�*Este sondeo fue aplicado a 10 diputados locales; dos federales; cuatro secretarios de gobierno estatal; 5 secretarios 
de gobierno municipal; tres presidentes municipales y seis regidores. 

 
 
 

 
 

 
PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 

 
DIARIO DE QUERÉTARO 

 
PVEM "TRAS" LAS REJAS 
Protecciones nos impiden visitar el parque, según Astudillo 

Por Heidy Wagner Laclette 

El  diputado  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  Ricardo  Astudillo  Suárez  propone  que  las  rejas  de  la 
Alameda Hidalgo sean retiradas para que las personas puedan ingresar por las cuatro avenidas con las que colinda; no 
obstante antes de reconocer que si es abierta al público podría causar un deterioro. 

"La Alameda Hidalgo debe tener una accesibilidad total, donde el público pueda ingresar por las cuatro avenidas que 
colinda, y no sólo por Zaragoza y Constituyentes, para ello se propone que se retiren las rejas, con el propósito de que 
permanezca abierta de forma permanente", expuso Astudillo. (DQ p.1) 

 
GASTAN LOS DIPUTADOS HASTA $371 MIL AL MES EN TELEFONÍA 
Por Aimée Pacheco 
 
Muy habladores y visitados han estado los diputados. Y es que en el uso de los recursos públicos, los rubros de telefonía 
y atención a visitantes son los que tienen picos importantes en su informe mensual de gastos.  
 
Sólo en los últimos cuatro meses se han erogado un millón 81 mil 325.94 pesos, por ese concepto, periodo en el que 
tuvo un incremento de hasta el 200 por ciento. (DQ p.1) 
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ENTRE LENGUAS Y CAMPANAS 
Luis Mario Ganuza: "He sido un idealista que ha peleado contra molinos de viento" 
 
"El vivir en un país militarizado no me es desconocido, por eso veo con preocupación por mis hijos lo que está pasando 
en México", dice con seriedad, enfundado en su bata blanca y tras el escritorio de su consultorio, en tanto recuerda lo 
que otrora era este México del que es ciudadano y al que pertenece desde hace medio siglo: "Un faro, un país tranquilo, 
que vivía en paz y tenía buena relación con todos". 
 
A  la memoria  le  vienen  los  recuerdos  de  una  infancia  feliz,  aunque marcada  por  las  varias  veces  que  detuvieron,  y 
desaparecieron, a su padre en aquella su natal Santa Ana, en El Salvador. Momentos que, según reconoce Luis Mario 
Ganuza Masferrer, fueron "graves, duros, para un niño". (DQ p.1) 
 
 
LOS INCALUMNIABLES 
Por Juna Sereno 
 
A sólo una quincena de la votación para gobernador en el Estado de México (la Madre de Todas las Batallas de este año 
electoral) y a 377 días de  la contienda por  la Presidencia de  la República, en el PRI estatal que  lidera Braulio Guerra 
Urbiola ya  se echó a andar  (o desandar) el  reloj que marca  la  cuenta  regresiva  "para el  triunfo" de ese partido, que 
desde ahora los priístas dan por seguro. 
 
El optimismo que marca a los tricolores a nivel federal no es el mismo cuando se habla del ámbito local, donde impera 
la incertidumbre y escasean los cuadros con fuerza propia, que para ser competitivos electoralmente no dependan de la 
posición ni las simpatías de gobierno que ocupan, además del riesgo natural de división en el camino hacia el "Día D". 
(DQ p.1) 
 
 
EL PAN TIENE PARKINSON POLÍTICO, DICE CRISTINA DÍAZ 
La secretaria general del PRI vino en representación de Moreira 

Por Armando Ruiz Muñoz 

El Partido Revolucionario Institucional aseguró en la ciudad de Querétaro que volverá a la presidencia de la República y 
consolidará  su  liderazgo  en  el  Estado,  luego  de  que  el  PAN  presenta  "Parkinson  político,  Alzheimer  y  taquicardia 
electoral". 

Durante una visita a  la entidad,  la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Cristina Díaz Salazar,  en 
representación de Humberto Moreira, reconoció el liderazgo del gobernador José Calzada Rovirosa, así como del líder 
estatal del revolucionario institucional, Braulio Guerra Urbiola, por convertir a Querétaro en un estado "próspero, un 
industrial, comerciante, de oportunidades para muchas familias", y aprovechó para asegurar que su partido recuperará 
la presidencia de la República en 2012. (DQ p.1) 
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NOTICIAS 
 
ARRANCA EL SUB 17 EN EL CORREGIDORA 
Alemania ante Ecuador y Burkina Faso vs Panamá 
Por José Luis Jiménez 
 
Hoy arrancan en el Estadio Corregidora, que se espera tenga un lleno total, las acciones del grupo E de la Copa Mundial 
FIFA Sub 17. (N p.1) 
 
 
LANAS MERINO: HUELGA DE MÁS DE CUATRO AÑOS 
Adeuda patronal más de 32 mdp 
Por Luis del Toro 
 
Con más de cuatro años de huelga, de las más largas en la historia de Querétaro, la empresa Lanas Merino adeuda ya 
más de 32 millones de pesos a 156 trabajadores, de los cuales 20 millones de pesos corresponden a inmdemnización y 
12 millones de salarios caídos, afirmó el asesor sindical José Luis González Godínez. (N p.1) 
 
 
EL PRIISMO LOCAL, A LA VANGUARDIA: C DÍAZ 
En marcha su movimiento de cibernautas 
Por Enrique Zamudio 
 
En un acto, que a decir de la Secretaria General del CEN del PRI, Cristina Díaz Salazar, hace que “Querétaro y los priistas 
se pongan a la vanguardia”, el Movimiento Nacional de Cibernautas en la entidad, tomó ayer protesta con el objetivo de 
generar un capital social, a través de las nuevas tecnologías. (N p.1) 
 
 
OCHO NARCOLABORATORIOS SE HAN DESCUBIERTO AQUÍ DESDE 2006 
El de El Marqués, el más sofisticado 
Por Alejandrino Hervert 
 
En Querétaro, la aparición der laboratorios para fabricar drogas sintéticas, se ha registrado del 2006 a la fecha: fueron 
tres en Amealco, dos enTolimán, uno en Landa de Matamoros y otro en la capital del estado, pero el de la Noria, en el 
Municipio de El Marqués, supera en capacidad de producción, tecnología y dimensiones a cualquiera de los anteriores. 
(N p.1) 
 
 
(FOTO) DÍA DEL PADRE 
 
Nutrida  participación  tuvo  la  carrera  “Qué  padre  es  correr  con  mi  padre”,  que  organizó  el  Instituto  Municipal  del 
Deporte, y donde padres e hijos corrieron el circuito de la Bicivía que consta de 3 kilómetros. (N p.1)  
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A.M. DE QUERÉTARO 
 
SON REGIDORES FANS DE REDES  
por Carolina Sánchez  
 
Las redes sociales están de moda. Once de los 15 regidores manejan una cuenta para promocionar a su partido y sus 
actividades. De acuerdo a un seguimiento  realizado por a.m. El 73 por ciento de  los  regidores capitalinos posee una 
cuenta en Facebook o Twitter; de estos, 63 por ciento maneja ambas. (am p. 1)   
 
USAN CAPITALINO LAS REDES SOCIALES  
por Daniel Martínez  
 
Casi cuatro de cada cinco queretanos aprovechan las herramientas que se usan en Internet y más del 60 por ciento está 
inscrito en al menos una red social, entre las que destacan Twitter y Facebook. (am p. 1)  
 
PONEN 'MANOS A LA OBRA' EN 5 COLONIAS 
por Daniel Martínez  
 
El  empresario  Juan  Arturo  Torres  Landa  García  anunció  que  a  partir  de  hoy,  la  Asociación  Civil  'Manos  a  la  Obra' 
comenzará  su  labor  social  con una  inversión de 100 mil  pesos  en  cinco  colonias de  la  capital queretana,  de manera 
independiente a la estructura y el gobierno del Partido Revolucionario Institucional. (am p. 1)  
 
 
 
 
 
 

PLAZA DE ARMAS 
 

FRENAN LEGADO A UAQ  

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
 
A 25 años de su muerte, aún no se cumple  la última voluntad del  investigador, periodista y abogado  José Guadalupe 
Ramírez Álvarez que dejó todos sus bienes, entre ellos una casa en el Centro Histórico y otra en la Cañada, además de 
varios terrenos y joyas, para la creación de becas a favor de estudiantes de historia, periodismo y derecho público. Así 
lo dispuso en su testamento público (del que este armero tiene copia). 
 
Quería Ramírez Álvarez que al ocurrir su fallecimiento se vendieran los bienes y se formara un fondo común, manejado 
por un patronato que se conformaría por el rector de la UAQ, el presidente municipal de Querétaro, el director de Diario 
de  Querétaro  y  los  notarios  Santos  Jesús  Martínez  Reséndiz  y  Sergio  Alberto  Solorio  Perusquía  (+),  lo  que  nunca 
ocurrió. (PA p.1) 
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CORREGIDOR 
 

IGLESIA DEBE RESCATAR VALORES  

Urge el legislador a promoverlos entre los jóvenes para evitar que caigan en las adicciones y la desunión 
familiar  

Por Yoheme Pomares 

Necesario que  la Diócesis de Querétaro presidida por Faustino Armendáriz  Jiménez,  rescate  los valores de  la  familia 
para que los jóvenes no caigan en las adicciones, señaló el presidente de la Comisión de la Familia en el Congreso Local, 
Salvador Martínez Ortiz. 

“Rescatar  los  valores  que  hoy  en  día  se  han  ausentado  en  las  familias  queretanas,  no  en  todas  por  supuesto,  pero 
promover los valores en los jóvenes para evitar cuestiones como el alcoholismo, con la cuestión de la drogadicción y el 
consolidar la unión familiar”. (DQ p.1) 

 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 

CAMBIOS EN PLAZOS PARA PROMOCIONALES, NUEVO DIFERENDO ENTRE EL IFE Y LOS MEDIOS 
La Cámara de la Industria de Radio y Televisión se opone a esas modificaciones. 
El  tiempo para entrega y sustitución de esos mensajes, de cara a  la campaña de 2012, nueva manzana de  la 
discordia. 
Aún no se subsana el desencuentro por el tema del derecho de réplica. 
Por Alonso Urrutia 
 
Las reformas reglamentarias que el  Instituto Federal Electoral (IFE) pretende aprobar antes de fin de mes apuntan a 
nuevos  desencuentros  entre  el  organismo  y  los medios  electrónicos  de  comunicación,  incluso más  allá  del  reciente 
diferendo derivado de las críticas que desató el proyecto de lineamientos para el derecho de réplica. Los cambios en los 
plazos  de  entrega  y  sustitución  de  promocionales,  ante  las  campañas  electorales  de  2012,  tienen  la  oposición  de  la 
Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT). 
 
Estas diferencias tendrán otra vertiente de discusión entre los partidos políticos, que ya ha comenzado en el seno del 
Comité de Radio y Televisión del IFE, donde existen posturas encontradas entre preservar el plazo actual de cinco días 
y reducirlo a 48 horas, en el contexto de la discusión de la reforma del reglamento del ramo. (J p.7) 
 
 
AFINAN EL PADRÓN DEL BLANQUIAZUL 
Por Ciro Pérez Silva 
 
Por lo menos un millón 759 mil 534 panistas podrán elegir candidato presidencial, de acuerdo con el corte preliminar 
del padrón del registro de miembros para el proceso 2012. 
 
En  este  ejercicio,  en  el  que  participaron  representantes  de  los  siete  aspirantes  del  blanquiazul  a  la  candidatura,  se 
contabilizaron  298 mil  76 militantes  activos  y  un millón  461 mil  458  adherentes  en  el  país,  cifra  que,  esperan,  se 
incremente hasta la fecha del inicio legal de las precampañas federales, que es el 18 de diciembre del presente año. (J 
p.10) 
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PREMIA BRAVO AL EDOMEX POR INSEGURIDAD 
Por Silvia Chávez González 
 
Ecatepec, Méx.,  18  de  junio.  Luis  Felipe  Bravo Mena,  candidato  del  Partido Acción Nacional  (PAN)  a  gobernador;  el 
dirigente nacional panista, Gustavo Madero, así como líderes panistas estatales y locales, entregaron en esta localidad 
medallas simbólicas al gobierno del estado de México y al ayuntamiento que encabezó el alcalde con  licencia Eruviel 
Ávila Villegas, candidato priísta a la gubernatura, por ocupar “los primeros lugares en inseguridad del país”, y llamaron 
a castigar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en las urnas el 3 de julio. 
 
“Si Eruviel no pudo con Ecatepec, menos va a poder con el gobierno del estado de México”, advirtió Bravo Mena ante 
más de 7 mil personas congregadas en la plaza cívica. (J p.35) 
 
 
ALISTA PAN PROCESO DE ELECCIÓN INTERNA 
Prevén que participen 1.7 millón de panistas; ven padrón operadores de los 7 precandidatos 
Por REFORMA / Staff 
  
El PAN dio  inicio a sus preparativos  internos para  la selección de su candidato presidencial rumbo a  la contienda de 
2012. 
 
A la media noche del sábado pasado, el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, realizó un corte preliminar del 
registro nacional de miembros de su partido. (R /web) 
 
 
PIDE LOZANO 'PURGA' DE ASPIRANTES 
Por Gerardo Romo 
 
ZACATECAS.‐ El Secretario del Trabajo y precandidato presidencial del PAN, Javier Lozano, planteó reducir de siete a 
tres el número de aspirantes. 
 
"Yo  no  veo  condiciones  para  que  siga  esta  aspiración  de  siete  liderazgos  dentro  del  PAN  hacia  la  carrera  por  la 
precandidatura a la Presidencia. Se debe decantar este proceso y que quedemos al final, dos, o tres, máximo", planteó. 
(R /web) 
 
 
REHÚSA EQUIPO DE ERUVIEL ÁVILA DAR A CONOCER GASTOS DE CAMPAÑA 
 Sólo entregará información al IEEM cuando la solicite, señala 
Por Javier Salinas Cesáreo 
 
Ixtapaluca, Méx., 19 de junio. La coalición Unidos por Ti, que encabeza el priísta Eruviel Ávila Villegas, rechazó el reto 
que la víspera le lanzó la coalición Unidos Podemos Más, del perredista Alejandro Encinas, para que este lunes hiciera 
público cuánto ha gastado en promover su candidatura. 
 
El  coordinador de  la  campaña de Ávila,  Luis Videgaray,  consideró que  la  elección no  es  “lucha  libre ni  una pelea de 
gallos”, para hacer retos. En conferencia de prensa, señaló que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentará 
la información sobre sus gastos de campaña en los plazos y términos que determine el Instituto Electoral del Estado de 
México (IEEM); “no vamos a caer en provocaciones”, dijo. (J p.35) 
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ARROPAN ANTORCHISTAS A ERUVIEL 
Por Sandra García 
 
IXTAPALUCA.‐  Encabezados  por  su  dirigente  nacional,  Aquiles  Córdova, miles  de militantes  de  Antorcha  Campesina 
expresaron su apoyo al candidato del PRI, Eruviel Ávila. 
 
Los antorchistas fueron acarreados en mil 900 autobuses hasta el predio "El Tejolote" de este Municipio. (R /web) 
 
 
PRETENDE EL PRD SUMAR 20 MILLONES DE VOTOS EN LAS PRÓXIMAS ELECCIONES 
Por Alma E. Muñoz 
 
La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) apuesta a obtener, en 2011 y 2012, 20 millones 
de votos en  los distintos procesos electorales para consolidarse como un partido de  izquierda democrática,  “con una 
eficiente  organización,  unificado,  abierto  a  las  alianzas  con  los  sectores  y  fuerzas  sociales  que  se  ubiquen  en  el 
compromiso  de  un  gobierno  democrático  y  socialmente  responsable”,  según  el  plan  de  trabajo  del  secretariado 
nacional, que será votado en el próximo consejo nacional perredista, previsto para el próximo viernes. 
 
En  este  documento  –cuya  copia  tiene  La  Jornada–  se  considera  necesario  remontar  los  reveses  electorales  sufridos, 
aprovechando la “enorme polarización social que existe en México y la descomposición del régimen”, lo que a su vez les 
permitiría atajar el camino al Partido Revolucionario Institucional (PRI). (J p.10) 
 
 
DEPLORA ENCINAS CLIENTELISMO DEL TRICOLOR 
Ha rebasado “por mucho” el límite de erogaciones, afirma 
Por René Ramón Alvarado 
 
Jiquipilco, Méx., 19 de junio. Alejandro Encinas Rodríguez, candidato de la coalición Unidos Podemos Más, advirtió que 
el  Partido Revolucionario  Institucional  (PRI) propicia una  “regresión profundamente delicada”  al  retomar  “prácticas 
corporativas y clientelares” en el estado de México. 
 
Este  domingo,  el  abanderado  de  los  partidos  de  la  Revolución Democrática  (PRD),  del  Trabajo  (PT)  y  Convergencia 
recorrió Temoaya, Otzolotepec, Xonacaltán y  Jiquipilco,  los cuatro municipios mexiquenses de mayor presencia de  la 
cultura otomí. (J p.35) 
 
 
ENCINAS: QUEBRADOR DE LÍNEAS ENEMIGAS 
Destaca el perredista por ser el interlocutor entre alas radicales de la izquierda 
Por Irma Valadez 
 
(20 junio 2011).‐ TOLUCA.‐ Por la izquierda, Alejandro Encinas está dispuesto a confrontar y romper la línea enemiga 
las veces que se requiera. Desde ahí se encarrera para hacer un hueco, abrir un canal y que el protagonista del partido 
pase y se anote el triunfo. 
 
En el jersey de los "Guerreros Aztecas" se lee el apellido del joven llegado de la Prepa 8: Encinas, el aguerrido fullback 
del equipo de  la UNAM, acostumbrado a darse  fuerte en  la  línea, a salir desde el costado  izquierdo, a hacer  labor de 
sacrificio para que otros hallen una vía al éxito. (R /web) 
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DESCARTA CANDIDATO DEL PRD APOYO DE EBRARD 
Por Notimex 
 
Saltillo,  Coah.  Genaro  Fuantos,  candidato  perredista  a  la  gubernatura  de  Coahuila,  descartó  que  sus  correligionarios 
Cuauhtémoc  Cárdenas  y  Marcelo  Ebrard  aún  puedan  apoyarlo  pese  a  que  al  inicio  de  su  campaña  se  dijo  y  creó 
expectación, y ahora es todavía más complicado. “Hay entidades donde sólo falta un empujoncito para lograr el triunfo 
y no estamos en un papel exigente”, dijo. Afirmó que no le preocupa la presencia de líderes panistas y priístas, pues el 
PRD “está sacando la casta”. (J p.36) 
 
 
CONVERGENCIA PODRÍA ADOPTAR OTRO NOMBRE PARA VINCULARSE CON AMLO 
Movimiento Ciudadano, una de las opciones de algunos dirigentes 
Por Alma E. Muñoz 
 
En  los  partidos  del  Trabajo  y  Convergencia  se  impulsa  a  Andrés  Manuel  López  Obrador  como  su  candidato  a  la 
Presidencia de  la República para 2012. La dirigencia del PT ya ha acordado  tener  lista  la estructura partidaria para, 
llegado el momento, hacer el registro correspondiente. 
 
En tanto, en Convergencia se analiza la propuesta que la semana anterior presentaron a la comisión política algunos de 
sus integrantes –afines al senador Dante Delgado– para cambiarle nombre y lema al partido, a fin de vincularlo con el 
movimiento de López Obrador, aunque también ha propiciado que dirigentes nacionales encabecen reuniones en  los 
estados para valorar el planteamiento con miras al congreso nacional que realizarán el próximo viernes 24. (J p.7) 
 
 
UN VISTAZO 
 
Acusa Madero a Peña de significar corrupción 
 Ecatepec.‐ El presidente del PAN, Gustavo Madero, afirmó que el PRI pretende tapar con espectaculares la corrupción 
del Gobierno de Enrique Peña Nieto.  "El Estado de México es ejemplo de un Gobierno  corrupto que  invierte más en 
mercadotecnia que en resolver los problemas", acusó en un mitin de Luis Felipe Bravo Mena, abanderado de su partido 
en el Edomex. 
 
Reprocha Bravo Mena inseguridad en Ecatepec 
 Ecatepec.‐ El  candidato del PAN al Gobierno mexiquense, Luis Felipe Bravo Mena,  criticó  la gestión de Eruviel Ávila 
como Alcalde de Ecatepec, Municipio que, dijo, destaca por los altos índices de inseguridad. "Sienten los ciudadanos de 
Ecatepec  que  aquí  quedó  una  situación  en  esas  condiciones  tras  dos  gobiernos  del  candidato  del  PRI",  sostuvo  el 
aspirante del albiazul. 
 
Promete perredista abatir discriminación 
Temoaya.‐ El abanderado de la coalición "Juntos podemos más", Alejandro Encinas, prometió que, de ganar los comicios 
del  3  de  julio,  su  Gobierno  erradicará  la  discriminación  contra  la  población  otomí  e  impulsará  una  reforma  para 
establecer un sistema de enseñanza y de  impartición de  justicia bilingüe. Encinas  informará hoy sobre sus gastos de 
campaña y retó al priista Eruviel Ávila ha hacer lo mismo. (R /web) 
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EL PRI GANARÁ LOS COMICIOS DEL EDOMEX, QUE ILUSTRARÁN LO QUE PASARÁ EN 2012: FOX 
Ninguno de los aspirantes panistas a Los Pinos muestra grandeza, lamentó el ex presidente. 
Se dijo extrañado de que sólo el titular de la Secretaría de Hacienda aparezca en los medios. 
Por Carlos García y Silvia Chávez 
 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) ganará las elecciones de gobernador del estado de México, comicios que 
serán muy  ilustrativos  de  lo  que  pasará  en  las  votaciones  federales  de  2012,  aseguró  el  ex  presidente  Vicente  Fox 
Quesada, quien lamentó que los aspirantes presidenciales del Partido Acción Nacional (PAN) “no muestren grandeza” 
para encabezar al Ejecutivo federal. 
 
“Ciertamente, es muy ilustrativo lo que estamos viviendo ahora, de lo que puede ser 2012”, dijo. En entrevista colectiva 
que ofreció este domingo en Rancho San Cristóbal, municipio de San Francisco del Rincón, Guanajuato, consideró que a 
un año de la elección presidencial ya deberían haber renunciado a sus cargos la diputada federal Josefina Vázquez Mota, 
el secretario de Hacienda Ernesto Cordero y el senador Santiago Creel, para buscar la candidatura panista. (J p.10) 

 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico.php  
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/component/option,com_flippingbook/book_id,2/lang,es/ 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_20JUNIO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/06/20/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera  
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